

Director,  
G.Gutiérrez A.  
\*\*\*\*\*  
Administrador,  
V.M.Rojas Montes  
\*\*\*\*\*



Precio:  
Al pregón,  
0,15.  
Suscripción,  
0,50.  
EDICION No.46.  
AÑO II.  
\*\*\*\*\*

Quepos, Abril 20 de 1957.

Página número uno.

# CAUSA SORPRESA LA POCA SERIEDAD DE "LUCHA"

DICE EL SEÑOR REGIDOR DON MOISES FALLAS ALBERTAZZI, REFIRIENDOSE A PUBLICACION APARECIDA EN NUESTRA ULTIMA EDICION.

Refiriéndose a publicación aparecida en nuestra última edición, el señor regidor don Moises Fallas Albertazzi nos envia la siguiente carta:

Quepos, Abril 24 de 1957.

Señor  
don Gonzalo Gutierrez A.  
Director del Semario "Lucha".  
Pte.

Apreciable señor

Tengo en mi poder el último número de LUCHA en el cual se hace una relación sensacionalista y a la vez poco veraz de la última sesión municipal. Causa sorpresa la poca seriedad de Lucha en este caso, siendo aun mayor a sorpresa para aquellos que jamás hemos dudado de la honorabilidad y responsabilidad de los muchachos a cuyo cargo está este periodiquito. No se mueve afán polémico con la presente. Solamente quiero pedirles que cuando tengan que tratar problemas serios, como el que actualizan Uds. en relación a la Municipalidad, deben documentarse. Yo, en mi calidad de municipal, les garantizo que, cuando así lo deseen, tendrán de par en par abiertas las puertas de la Municipalidad para que, como fuente "de primera mano" se informen de lo que ahí sucede. Es obvio que yo no haría este ofrecimiento, si algo hubiera que ocultar.

Parece que el disgusto de ustedes los de "Lucha" proviene de que el Gobierno Local se haya "quedado al garete" por nuestra decisión de no asistir a sesiones. Al respecto aclaro: nuestra retirada de la Municipalidad, fué, para dejar campo abierto a la investigación y, no asistir mientras, no se ponga en claro nuestra intervención en los asuntos municipales. Esto es rebeldía? A mi escaso entender es honradez. Si hay una acusación pendiente por cargos graves, lo lógico es la no asistencia, hasta tanto no se clarifiquen los cargos. No lo cree así? Para demostrar que a nada tenemos que temer y que podemos levantar la frente muy en alto, asistiremos a la próxima sesión Municipal y ahí estaremos presentes para aclarar las cosas. Para esto INVITAMOS A TODO EL PUBLICO DE ESTE CANTON A QUE ASISTAN A LA PROXIMA SESION MUNICIPAL. Espero que "Lucha" tambien mande un observador a esta sesión. Para mí será un honor su presencia ahí, ya que, a pesar de que en el caso presente no me he tratado con mucho cariño, me digamos, mantengo un alto concepto de la seriedad periodística de ustedes.

Atentamente,

MOISES FALLAS ALBERTAZZI.



# Editorial

"PRIMERO DE MAYO"

DIA DE LA CLASE TRABAJADORA .

A manera de editorial insertamos el siguiente trabajo inédito del brillante escritor nacional Fabian Dobles. Dice:

La fecha del Primero de Mayo, en que los trabajadores de todo el mundo celebran el Día del Trabajo, tiene en nuestros días una significación que los acontecimientos históricos de los últimos decenios se han encargado de multiplicar.

Esta vibrante conmemoración anual, con la que millones de obreros reviven y refuerzan los lazos de unidad como clase obrera, escarecen la orientación de sus luchas y manifiestan su fuerza, mientras desfilan y se regocajan y se sientan unidos, es en nuestra época, así como en las olimpiadas de Grecia o las procesiones en la Edad Media el signo claro y orientador de los tiempos.

Porque quienes la celebran son los hombres y mujeres de las herramientas y las manos que construyen. Y lo que se festeja no es ésta o aquella cosa o éste o aquel acontecimiento importante; es nada menos que el TRABAJO, así, con mayúsculas, el mismo con el que la humanidad, paso a paso, ha venido edificando su dominio sobre la naturaleza, su capacidad creadora y su cultura; el que realiza maravillas a través de las máquinas y la técnica, no otra cosa que el producto del trabajo de generaciones y esfuerzos milenarios del hombre; el mismo trabajo que hace al ser humano digno de su condición, diferente de los demás seres vivientes, y lo hace sentirse dueño de su destino.

¿Dueño de su destino? Entendámonos. Nuestro siglo es el siglo del trabajo. De la herramienta y la máquina. Del laboratorio científico y la técnica, también un modo de trabajo. Pero no es todavía por entero, el siglo de los hombres por cuyas manos, hombros y cerebros se producen tantos bienes y tanta grandeza. Aunque se hable de exceso de libertad, no es aun el tiempo de la verdadera libertad aquella en que el oficio de hacer vaya sustancialmente unido a la posibilidad de disfrutar, de vivir recibiendo y entonces poder pensar, sentir y actuar libremente.

Y como en esto no bastara, nuestro mundo vive en constante amenaza de guerra. Ya en cualquier guerra, sino la espantosa e inhumana de las bombas de hidrógeno y de los proyectiles dirigidos, como consecuencia de la voracidad de los grandes monopolios y el irrespeto a la soberanía e independencia de los pueblos.

Esto no lo ignoran los hombres que desfilan los Primero de Mayo y que claman "Viva el Trabajo". Saben que por ellos la humanidad disfruta de sus bienes, pero una buena parte de los hombres que habitan el planeta les devorven muy poco, y los mantienen en constante amenaza de muerte y destrucción para ellos y sus hijos.

De aquí surge esta hermosa fiesta, siendo como es la celebración y alegría, constituya también un grito alentador de paz, firme porque va en hombros y voluntades de millones de seres humanos laboriosos y pacíficos, y sea la renovación de la voz multitudinaria de la gente que se respeta a sí misma cuando dice: ¡adelante!

Y que mira con segura esperanza hacia el futuro.

FABIAN DOBLES.

LUCHA desea que este Primero de Mayo se transforme en una brillante demostración de fuerza de la clase trabajadora costarricense. \*\*\*

CAFETERIA Y SODA

de

Angela García.

(EL SITIO DONDE SE DA CITA LA GENTE DISTINGUIDA DE QUEPOS)

Pida ahí la insuperable "Crema de Papaya con Leche"

UNA LLAMADA DE ATENCION PARA LAS AUTORIDADES DE ORDEN Y SEGURIDAD.

Ya son varias las personas, todas ellas de mucha seriedad y de muy buena conducta, que se acercan a estas oficinas a manifestarnos que en varias ocasiones han presenciado a unas cuantas jovencitas menores de edad y algunas hasta escolares, bailando y a deshoras de la noche en esos salones de baile que tienen las cantinas para su negocio y que los policia-  
 as no se encuentran en esos momentos o bien se hacen los desentendidos por evitarse molestias, motivo por lo cual vienen a hacerle una llamada de atencion a las autoridades de orden y seguridad para que pongan coto a estos abusos que hacen estas niñas con su salud mental como corporal. Causa mala impresion y es doloroso ver a estas jovencitas, menores de quince años (las jovenes son mayores a los dieciocho años) en estos salones junto con mujeres de dudosa reputacion y otras que no dejan lugar a dudas, haciendo esos movimientos propios de esta ultima clase de mujeres, bailando los ultimos estilos de bailes como son el Cha-Cha-Cha y el Merengue, dandole solaz esparcimiento en esta forma a su pobre espiritu entre los vapores del licor y las colillas de los cigarros.- Existe una ley que prohíbe terminantemente que los niños anden por las calles despues de las ocho de la noche y tambien hay otra que prohíbe que menores de edad frecuenten cantinas y esta clase de negocios; tambien las Leyes Sociales prohíben que mujeres desempeñen puestos en lugares donde se exponda licor y mas si quien lo desempeña es menor de edad. Todas estas leyes esperamos que se hagan cumplir ahora que este lugar cuenta con una autoridad competente como lo es el señor Jefe Político, señor Ulises Jimenez Meson; que si los policiaas desconocen estas leyes, que se los de instrucciones para evitar que nuestra juventud caiga en el vicio de la prostitucion.

oo  
 o B O D E G A o  
 o DE o  
 o B E N E D I C T O R A M I R E Z o  
 o Mantiene el más completo surtido de plaza, o  
 o A PRECIOS SIN COMPETENCIA. o  
 o \_oc\_ o  
 o \_oo\_ o  
 ooo

ACTIVIDAD POLITICA.

El viernes pasado, 26 de abril, el pueblo de Quepos se vió en actividad política, la primera de la contiende, debido a que en una misma calle existen dos clubes políticos de distintos partidos y segun el Código Electoral eso es prohibido sencillamente para evitar incidentes que pueden ser de grandes proporciones en un momento que los animos entren en calor. Se trata de los Clubes de los dos partidos litigantes: Union Nacional y Liberacion Nacional, ubicados en la misma calle casi frente uno del otro,, lo que dio origen para que el Tribunal Supremo de Elecciones enviara uno de sus delegados para que investigue el asunto. El delegado era el señor Fernando Montes de Oca Hutt quien ayer mismo se apersonó como tal y principio a levantar la informacion. Era tarde de la noche y todavia andaban los interesados recogiendo a los testigos, que fueron muchos. Entre ellos figuran los señores Lic Hernán Rojas, Víctor Mora Calderón, Moises Fallas Albertazzi, Guillermo Alvarado, y Alvero Soló. Hay que esperar el fallo del Tribunal Supremo de Elecciones para ver cual de los dos clubes se queda en su lugar. "LUCHA", que es un periódico totalmente apolítico, no puede más que esperar que la cosa se arregle de la mejor manera posible y hasta somos de la opinion que ambos clubes podrían permanecer donde están ya que este pueblo no se apasiona en asuntos electorales.

oo